



Preocupación por reducción de horarios en salud primaria en Hospicio

Dirigentes y funcionarios esperan que puedan mantenerse los horarios de 24 horas en los servicios.

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

Usuarios y los funcionarios de la salud primaria de Alto Hospicio por la reducción de los horarios de atención, los que a partir de este 1 de abril el horario de funcionamiento será desde las 08.00 hasta las 00.00 horas del SAPU del Cesfam Héctor Reyno. Además se está analizando la propuesta de cerrar el SAR La Tortuga diurno, así lo informaron desde la Municipalidad de Alto Hospicio.

Para Elisa Acosta, presidenta de la junta de vecinos La Tortuga y presidenta del Consejo Consultivo de Salud de Alto Hospicio, comentó "la verdad es que como dirigente nos preocupa enormemente esta "Normalización de Horario del SAPU Dr. Héctor Reyno Gutiérrez", de la comuna de Alto Hospicio, porque centenas de usuarios del sector La Pampa, quedarán sin atenciones de este Servicio de Urgencia, y solo existirá la Urgencia del Hospital, que

ya está colapsada por la sobrepoblación que tenemos y que para nosotras como vecinas y sobre todo nuestros Adultos Mayores, es preocupante. Ahora que pasará con las personas que no tienen recursos para llegar allí a altas horas de la noche, no hay locomoción colectiva para trasladarse de noche o madrugada en caso de una emergencia que pudiera presentar".

En cuanto al SAR la dirigente señaló "normalizar el horario desde las 08.00 a 00.00 horas, nos afectará enormemente y espero que el Ministerio de Salud, Seremi de Salud y Servicio de Salud de Tarapacá, busquen en conjunto con la Municipalidad de Alto Hospicio y nosotros como dirigentes, que somos las fuerzas vivas, una solución antes de tener que lamentar vidas".

La directiva de la Asociación de Trabajadores de la Salud Municipal de Alto Hospicio (IDA) a través de un comunicado señalaron que están en una mesa de trabajo en conjunto con



MUNICIPALIDAD DE ALTO HOSPICIO ESTA NORMALIZANDO HORARIOS DE ATENCIÓN PRIMARIA

1 abril, comenzará la reducción en el SAPU del Héctor Reyno en Alto Hospicio

Departamento de Salud Municipal para abordar los temas del horario de atención del Sapu Héctor Reyno, el posible reajuste de horario en SAR La Tor-

tuga, en donde señalan que esta medida está en función del convenio y los recursos provenientes del Servicio de Salud de Tarapacá para estos establecimientos.

Una de las preocupaciones de los dirigentes de la salud primaria de Alto Hospicio es "claramente va a afectar a la hora de algún accidente, de algún asalto o algo así, la gente se va a tener que ir o al hospital, que no tiene todas las pres-

taciones, acá en Hospicio hay veces que la gente va a urgencia y los mismos funcionarios tienen que pagar la locomoción para que se devuelva a su casa".

El concejal de Alto Hospicio Tomás Soto, manifestó su preocupación por la salud primaria, pero recordó que el concejo municipal aprobó los recursos para este 2025 para el departamento de salud. El edil señaló que solicitó información con respecto a lo

que está pasando y espera que la próxima semana se le entregue la información

MUNICIPALIDAD

Desde la Municipalidad de Alto Hospicio aseguraron que "la medida corresponde a un proceso de normalización del horario de funcionamiento del SAPU Dr. Héctor Reyno Gutiérrez, fundada en los horarios efectivamente financiados por el Servicio de Salud Tarapacá, la imposibilidad de sostener los aportes locales en el tiempo y por la apertura de la urgencia del hospital de Alto Hospicio (abierto las 24 horas al día)".

La directora del Servicio de Salud de Tarapacá María Paz Iturriaga, aclaró que el municipio decidió que iba a mejorar el servicio a la comunidad que el ministerio le entregaba con presupuesto propio, aumentando las horas de servicios.

"Me informan en el mes de febrero, que unilateralmente ellos deciden, porque me comunican, no es que me pregunten, que ellos no van a financiar más esos horarios extendidos. Es una decisión del municipio que ellos mismos en algún momento tomaron, la decisión de mejorarla", dijo Iturriaga. ☺